

## Lunes 25 de abril de 2016

El Financiero Producción de café cae a mínimos de 45 años

THAMARA MARTINEZ Un brote más agresivo de la roya y la falta de políticas de apoyo al sector cafetalero han mantenido a la baja la producción del café desde hace poco más de 15 años y actualmente está en su menor nivel en más de cuatro décadas. La producción del aromático cerró el ciclo cafetalero 2014-2015 en 3.3 millones de sacos, la menor cosecha en 45 años. Mientras que para el ciclo 2015-2016 se prevé una cifra que llegue sólo a 3.4 millones de sacos. Un nuevo brote del hongo de la roya más agresivo que en 2012 ha tenido más consecuencias para la producción del café. "México en sus mejores momentos llegó a producir seis millones de sacos", afirmó Esteban Escamilla, profesor investigador de la Universidad Autónoma de Chapingo. P.C. café, producción, agricultura Inflación de abril sorprende por baja

THAMARA MARTINEZ La inflación anual en la primera mitad de abril se ubicó en 2.60 por ciento, resultado menor al esperado por el consenso de analistas. Las expectativas de los principales grupos financieros nacionales e internacionales contemplaban que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) mostrara un avance de 2.71 por ciento en este periodo, de acuerdo con datos de la Encuesta Banamex. Sin embargo el dato observado revela cierto incremento en precios frente al nivel de 2.49 por ciento de los últimos quince días de marzo. Respecto a la inflación quincenal se proyectó un cambio de -0.24 por ciento por parte de los encuestados por el grupo financiero. No obstante, cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) señalan una baja mayor a la esperada, con una caída de 0.34 por ciento, siendo esta la mayor pérdida en precios en once meses. El componente subyacente del índice de precios reveló un alza anual de 2.79 por ciento y una variación quincenal de 0.15 por ciento, luego de que en la quincena previa incluso cayera marginalmente. P.C. INEGI, inflación Certificación conjunta con Corea bajará costos: ANCE

EDUARDO AGUILAR La firma del Acuerdo de Reconocimiento Mutuo con Korean Testing Certification de Corea del Sur (KTC) es un avance importante en la comercialización de productos electrodomésticos como refrigeradores, televisiones y estufas con el país asiático y producirá ahorros de hasta 50 por ciento por concepto de certificación, indicó Rafael Nava, presidente de la Asociación de Normalización y Certificación (ANCE). El acuerdo comprende la aceptación de la certificación coreana como suficiente para la entrada de productos de ese país al nuestro y Corea considera la de ANCE para el ingreso de productos mexicanos a aquel territorio, eliminando la necesidad de enviar productos de un país a otro para este proceso. Esto evita también la duplicación de certificaciones en productos de este segmento. Aunque esta alianza entre ambos entes certificadores significa un reconocimiento mutuo de estos procesos, no implica que existan los mismos estándares de producción entre los fabricantes de ambos países. P.C. Acuerdo de Reconocimiento Mutuo, Corea del Sur, economía mundial Reforma Captan 3 mmdp en divisas por turismo

Erika Hernández En los dos primeros meses del año, las divisas por turismo alcanzaron los 3 mil 297 millones de dólares, lo que representa un aumento de 6.8 por ciento respecto a 2015. En todo ese año, la cifra fue de 17 mil 457 millones de dólares, por lo que la Presidencia prevé que este año se supere esa cifra. El Presidente Enrique Peña Nieto inaugura este lunes el Tianguis Turístico en Guadalajara, Jalisco, donde durante tres días se espera a mil 184 expositores. El Mandatario hará un balance del sector, en el que destacará que México sigue estando entre los 10 países más visitados del mundo. P.C. turismo Van por iniciativa para proteger pensión

Por Jessika Becerra Cd. de México México (25 abril 2016).- La Comisión de seguridad social del Senado presentará mañana una iniciativa para evitar que las pensiones de los trabajadores que comenzaron a cotizar antes de 1997 se topen a 10 salarios mínimos, adelantó Fernando Mayans, presidente de esta entidad. Entrevistado luego de participar en la inauguración de la Semana de Seguridad Social que organiza el Senado, Mayans dijo que la iniciativa se publicará mañana en la gaceta parlamentaria. Expuso que en ella se puntualiza que el criterio que se debe seguir para pagar las pensiones de los trabajadores que empezaron a cotizar a la seguridad social desde antes de 1997 es el artículo vigésimo quinto de la Ley del IMSS de 1997. En ella se establece que el tope a las pensiones iba a aumentar cada año, de 15 a 25 salarios mínimos, entre el año 1997 al 2007. "Esta semana presento una iniciativa, ya debe entrar mañana en donde vamos a dar certeza a la generación en transición. (...) No vamos a permitir que se topen a 10", comentó el senador. P.C. pensión, seguridad social Ven restrictiva y excesiva ley de deuda

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (25 abril 2016).- La ley de deuda local es restrictiva y excesiva, consideraron Secretarios de Finanzas de Nuevo León y Zacatecas. Raúl González, subsecretario de Egresos de la Secretaría de Finanzas de Nuevo León, opinó que la nueva Ley de Disciplina Financiera para Entidades Federativas y Municipios tiene retos importantes principalmente porque se trata de una legislación restrictiva, que obligará a los estados a maniobrar para cumplir con ella. De entrada, dijo, las entidades se han quedado sin activos con los cuales endeudarse y los retos de gasto se mantienen, por ello, la ley con todas sus restricciones será una tarea complicada de cumplir. El funcionario neoleonés apuntó que uno de los puntos positivos de la ley son las garantías que otorgará el Gobierno federal de varias deudas locales; de hecho, el gobierno de su entidad ya trabaja junto con Banobras y otros bancos para reestructurar pasivos y aplicar por una de esas garantías federales. P.C. Ley de deuda local, entidades federativas, finanzas públicas, deuda Dan 10 mmdp a estados por caída de crudo

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (25 abril 2016).- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) transfirió en la segunda semana de abril 10 mil millones de pesos a los estados del País para compensar por la caída en sus ingresos derivados del desplome del precio del petróleo. Marcela Andrade, titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas (UCEF) de la SHCP, señaló que los recursos salieron del Fondo de Estabilización de los Ingresos de Entidades Federativas (FEIEF), que acumulaba 40 mil millones de pesos a finales del año pasado. Durante su participación en un seminario organizado por Moody's, la funcionaria explicó que la transferencia de los 10 mil millones fue consecuencia de la caída de los ingresos petroleros del País, de los cuales se benefician ampliamente los gobiernos estatales. P.C. SHCP, entidades federativas, finanzas públicas Muestran a EPN un México 'sin turismo'

Por Dayna Meré Cd. de México México (25 abril 2016).- El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) entregó al Presidente Enrique Peña Nieto una radiografía de cómo sería México si no existiera el turismo, con el propósito de resaltar la importancia de esta actividad para la sociedad mexicana y lograr así que se le dé un mayor impulso. En el marco del Tianguis Turístico, Pablo Azcárraga, presidente del CNET, entregó a Peña Nieto el documento "¿Y si no hubiera turismo?", que es la primera edición del Reporte Anáhuac de Investigación Turística. En 2015, sin turismo, el País habría perdido 8.5 por ciento de su economía y el PIB no habría crecido 2.5 por ciento, sino 2.3 por ciento, señala el documento al que tuvo acceso Grupo REFORMA. Si los visitantes no aparecieran en la economía nacional, el consumo privado en el País disminuiría en 12.8 por ciento y México habría perdido ingresos por 17.5 mil millones de dólares. P.C. CNET, turismo

Estudia BCE tecnología de bitcoin

Por Reuters Frankfurt Alemania (25 abril 2016).- El Banco Central Europeo (BCE) está haciendo un trabajo experimental con la misma tecnología que respalda a la moneda virtual bitcoin, pero necesita más análisis antes de sopesar su adopción, dijo hoy un miembro del Comité Ejecutivo del banco. Yves Mersch dijo que el BCE estudiará si la Tecnología de Registros Diseminados (DLT, por sus siglas en inglés), una base de datos compartida que puede ser usada para asegurar y validar cualquier tipo de transacción, puede ser adoptada como infraestructura para el sistema de bancos centrales de la zona euro. "Desde la perspectiva de un banco central, en el contexto de nuestras reflexiones estratégicas sobre el futuro de las infraestructuras del mercado Eurosystem, estamos ciertamente abiertos a las nuevas tecnologías y, al igual que muchos actores del mercado, hemos puesto en marcha un trabajo experimental con la DLT", afirmó Mersch. P.C. Banco Central Europeo, bitcoin, sistema financiero

Destacan 4 estados para atraer inversión Por Verónica Gascón Cd. de México México (25 abril 2016).- Querétaro, Guanajuato, Jalisco y Nuevo León, serán los destinos más atractivos para los inversionistas en los próximos 3 años. Pero esto acentuará la desigualdad en el desarrollo de las distintas regiones del País, como la del sureste, reveló un estudio de la consultora KPMG. Una encuesta aplicada por la firma, arrojó que 27 por ciento de los empresarios tiene planes de expansión en Querétaro, 24 por ciento en Guanajuato y otro 23 por ciento invertirá en Nuevo León y Jalisco, respectivamente, ambos ubicados en la tercera posición, debido a que el auge de las industrias automotriz y aeronáutica continuarán vigentes en la zona. El Estado de México está en el cuarto sitio seguido de la Ciudad de México. "Querétaro se viene ubicando en las primeras posiciones en los últimos 3 o 4 años, en 2011, tenía 11 por ciento de las preferencias y ha subido a 27 por ciento. Y Guanajuato subió de 14 por ciento de hace 5 años, a 24 por ciento. Ha habido un posicionamiento claro", subrayó Víctor Esquivel, socio líder nacional de asesoría, de KPMG. Si bien Nuevo León destaca siempre en los primeros sitios de las preferencias, ahora destacan más los estados del Bajío "La actividad industrial del área automotriz y del área aeroespacial se han desarrollado en Querétaro y Guanajuato. Los grandes anuncios de inversión de las empresas armadoras son seguidos por inversiones de empresas de autopartes y aeropartes", consideró Esquivel. Admitió que no es suficiente proponer estímulos fiscales para los inversionistas que lleven su capital a entidades menos desarrolladas, como lo propone la ley de Zonas Económicas Especiales. P.C. entidades federativas, inversión

El Economista Deuda estatal, sin riesgo sistémico para México: BM NOTIMEX La deuda de los estados y municipios no representa un riesgo sistémico para México, aunque ha aumentado el número de entidades con dificultades financieras, consideró el director del Banco Mundial (BM) para México y Colombia, Gerardo Corrochano. En el marco del seminario "La Ley de disciplina financiera para entidades federativas y municipios: Un paso en la dirección correcta", expuso que a raíz de la crisis financiera iniciada en 2008, la economía mexicana se desaceleró y los ingresos de los gobiernos subnacionales se redujeron. P.C. Banco Mundial, deuda, entidades federativas

Prevén que se desacelere la salida de capitales de China REUTERS Londres.- Los inversores globales retirarían 538,000 millones de dólares de la economía china en 2016, dijo el lunes el Instituto de Finanzas Internacionales, aunque el ritmo de las salidas de capital se ha desacelerado. La cifra sería una baja de un 20% frente a los 674,000 millones de dólares que salieron del país el año pasado, afirmó la asociación de la industria, pero podría acelerarse de nuevo si vuelven a surgir temores de una depreciación "desordenada" del yuan. La salida de capitales de China es crucial para los mercados emergentes en forma más general, en parte debido a su tamaño y debido a que salidas sostenidas podrían provocar más volatilidad cambiaria, que a su vez podrían dar pie a otra ola de salidas. P.C. China, economía mundial

Ahorro voluntario para el retiro logra máximo histórico NOTIMEX El ahorro voluntario para el retiro tocó un nuevo máximo histórico, al llegar a 36,998.6 millones de pesos al cierre del primer trimestre de 2016, de acuerdo con cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Dicho monto representó un crecimiento de 27.8% respecto al mismo periodo del año pasado, lo que representó un incremento de 78,048.3 millones de pesos en comparación con los 28,950.3 millones de pesos. P.C. ahorro, pensiones, seguridad social

"Las coberturas petroleras ya no son una herramienta suficiente"; PAULINA GÓMEZ ROBLES Dado que el precio del petróleo seguirá en niveles bajos, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) tendrá que evaluar la contratación de coberturas petroleras para el 2017, aseguró Gabriel Casillas, vicepresidente del Comité de Estudios Económicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). "Es muy importante que el gobierno analice, como siempre lo hace, si vale la pena (como están ahorita los precios) llevar a cabo la contratación de la cobertura petrolera", dijo. P.C. finanzas públicas, coberturas petroleras

La Jornada Ingresos del sector servicios crecieron 5.1% en febrero Por Notimex Ciudad de México. En febrero de este año, los ingresos obtenidos por la prestación de Servicios Privados no Financieros crecieron 5.1 por ciento comparado con igual periodo del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El organismo precisó que en el periodo señalado el índice del Personal Ocupado avanzó 1.7 por ciento, el de Gasto por Consumo de Bienes y Servicios se incrementó 16.9 por ciento y el de las Remuneraciones Totales aumentaron 2.2 por ciento. En cifras mensuales, detalló que con cifras desestacionalizadas y en términos reales, en el segundo mes del año, los ingresos obtenidos por la prestación de Servicios Privados no Financieros crecieron 0.6 por ciento respecto al mes inmediato anterior. P.C. INEGI, sector servicios

Ahorro voluntario para el retiro, en nuevo máximo histórico Por Notimex Ciudad de México. El ahorro voluntario para el retiro tocó un nuevo máximo histórico, al llegar a 36 mil 998.6

millones de pesos al cierre del primer trimestre de 2016, de acuerdo con cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Dicho monto representó un crecimiento de 27.8 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, lo que representó un incremento de ocho mil 048.3 millones de pesos en comparación con los 28 mil 950.3 millones de pesos. Pese a ese crecimiento en el primer trimestre del año, considerado el Año de Ahorro para el Retiro, las aportaciones voluntarias aún tienen una mínima aportación, de 1.4 por ciento, en relación con el total de recursos manejados por las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), que llegaron a dos billones 630 mil 090 millones de pesos. De forma mensual, el ahorro voluntario reportó un incremento en marzo de mil 695.2 millones de pesos, lo que representó 4.80 por ciento más a tasa anual. P.C. Consar, Afores, pensiones, ahorro, seguridad social Descarta BM riesgo por deudas estatales Descarta BM riesgo por deudas estatales Por Notimex Ciudad de México. La deuda de los estados y municipios no representa un riesgo sistémico para México, aunque ha aumentado el número de entidades con dificultades financieras, consideró el director del Banco Mundial (BM) para México y Colombia, Gerardo Corrochano. En el marco del seminario &ldquo;La Ley de disciplina financiera para entidades federativas y municipios: Un paso en la dirección correcta&rdquo;, expuso que a raíz de la crisis financiera iniciada en 2008, la economía mexicana se desaceleró y los ingresos de los gobiernos subnacionales se redujeron. Así, la deuda de estados y municipios mexicanos pasó de 1.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2008, a aproximadamente 3.0 por ciento del PIB actualmente, agregó en el evento organizado conjuntamente por el BM y la calificadora internacional Moody's. P.C. Banco Mundial, entidades federativas, deuda México, principal destino turístico de AL: OIT Por Alonso Urrutia Ciudad de México. Con una aportación anual del 8.5 por ciento del Producto Interno Bruto y una generación de divisas que alcanzaron los 17 mil 457 millones de dólares en el 2015 (37.7 por ciento más que en 2012), el crecimiento del turismo en México ha colocado al país como el primer destino en América Latina según datos de la Organización Internacional del Turismo. Según los datos oficiales del gobierno mexicano, la captación de turistas extranjeros en ese mismo año alcanzó 56.4 millones, lo que representa un incremento de 12.6 por ciento con respecto al 2014. En tanto el, número de vuelos internacionales que arribaron a México pasaron de 126 mil a 164 mil entre 2012 y 2015. En este contexto, el presidente Enrique Peña Nieto inaugurará este mediodía el Tianguis Turístico México 2016 en la ciudad de Guadalajara, acompañado del gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, y del secretario de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero. El evento se realizará en la Expo Guadalajara, tradicional sede de la Feria Internacional del Libro que se lleva a cabo anualmente en esa ciudad. De acuerdo con cifras del Banco de México, el país escaló cinco posiciones en el ranking internacional en ingresos de divisas por este sector, pero es considerado actualmente en el décimo lugar en cuanto a percepciones económicas por este concepto. P.C. OIT, turismo Bancos de la CDMX venden dólar en hasta \$17.85 Por Notimex Ciudad de México. Bancos de la Ciudad de México ofrecen el dólar libre hasta en 17.85 pesos, 12 centavos más respecto al cierre del viernes previo, y lo adquieren en un mínimo de 17.06 pesos. El euro avanza 17 centavos frente a la moneda mexicana en comparación con el término de la sesión cambiaria del viernes pasado, al alcanzar una cotización a la venta de 20.02 pesos, en tanto que el yen se ofrece en un precio máximo de 0.175 pesos por unidad. Analistas de CI Banco afirmaron que en los últimos días el precio del dólar se mueve en un rango acotado como reflejo del exceso de oferta de crudo en el mundo. P.C. tipo de cambio Fed busca mantener intactas las tasas de interés Por Afp Washington. La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos se reúne el martes y se espera que mantenga intactas las tasas de interés debido a la persistente inquietud por la economía estadounidense y mundial, junto a la eventual salida de Gran Bretaña de la UE (Brexit). El FOMC, comité de política monetaria de la Fed, seguramente buscará ganar tiempo para asegurarse que Estados Unidos se recuperó de un modesto enlentecimiento en el cuarto trimestre de 2015 y la inesperada debilidad de la inflación, dicen analistas. Las minutas de la reunión de marzo del FOMC y declaraciones de miembros de la Fed muestran que el organismo está dividido. Unos consideran apropiado subir las tasas que ya fueron aumentadas en diciembre y otros creen más prudente esperar a que se despejen incógnitas y nubarrones. P.C. Fed, economía mundial, tasas de interés, El País La Autoridad Fiscal calcula que cumplir el déficit exige ajustes de 4.000 millones MANUEL V. GÓMEZ La Autoridad Fiscal (AIReF) cree que España tiene que hacer más recortes para cumplir con el objetivo de déficit comprometido con Bruselas. Lo cifra en unos 4.000 millones. El Gobierno ya ha anunciado, con poca concreción, un ajuste de 2.000 millones. Esto para la AIReF no es suficiente. Hace falta un recorte de similares dimensiones para llegar al déficit del 3,6% del producto interior bruto este año, que el organismo que dirige José Luis Escrivá focaliza en las comunidades autónomas, para las que reclama sendas de ajuste diferentes. P.C. finanzas públicas, déficit China lanza una ofensiva para fijar el precio del oro LUCA COSTANTINI China desafía al sistema de fijación del precio del oro en dólares, con un mecanismo propio que establecerá de forma autónoma el valor del metal en yuanes, su moneda válida en el exterior. De esta manera China pretende arrebatarse a Londres el papel de principal parqué de fijación del coste de los lingotes, impulsando a la vez la difusión de su moneda en el mundo. Actualmente, en Shanghái un gramo de oro se compra por 256,92 yuanes (unos 40 dólares), lo que llevaría la onza a un valor aproximado de 1.233 dólares. P.C. China, metales preciosos, oro El crudo barato obliga a los fondos soberanos a replantear su estrategia THOMAS GUALTIERI REUTERS Con un valor de mercado de unos 740.000 millones de euros, debido en gran medida a las exportaciones de crudo, el Government Pension Fund noruego garantiza las pensiones para las próximas generaciones del país escandinavo. Encabeza la clasificación del Sovereign Wealth Fund Institute, que ha calculado que los fondos soberanos mundiales concentraban en 2015 activos por 6,38 billones de euros &mdash;el doble respecto a 2007&mdash; y que el 60% de esos activos estaban vinculados a la explotación de recursos energéticos. Solo entre 2010 y 2015, cuando el barril Brent &mdash;la referencia europea&mdash; llegó a cotizar por encima de los 120 dólares, se añadieron 22 nuevos fondos a los 70 que ya existían, según el último informe de sector publicado por KPMG, ESADE e ICEX. P.C. sector energético, petróleo